

令和2年度第1回

北栄町国民健康保険事業の運営に関する協議会会議録

日 時 令和2年8月26日(水) 午後7時～午後8時30分  
場 所 北栄町大栄農村環境改善センター 1階 会議室2  
会議に招集された者 北栄町国民健康保険事業の運営に関する協議会委員  
出席者 岩垣宝祥(会長)、永田洋子(職務代理)、淀瀬千賀子、河本悟  
牧田眞知子(欠席委員 岡本恒之)  
説明のための出席者 健康推進課長 吉岡正雄  
健康推進課国保医療室 川本伸明  
会議に付した事項 別添資料のとおり  
議長 岩垣宝祥(会長)

会 議 の 要 旨

開 会	午後7時
会長あいさつ	本日の内容は、「令和元年度北栄町国民健康保険事業特別会計決算について」、それから「令和2年度の国保会計について」となっています。そのほかに保険税の調定状況、データヘルス計画に基づく保健事業の取組み状況等説明がありますので、よろしくお願いします。
会議録署名人の選出	淀瀬委員さんと河本委員さんでお願いします。 (事務局提案により、委員了承)
会長	4の内容に入ります。(1)「令和元年度北栄町国民健康保険事業特別会計決算について」の説明をお願いします。
事務局	資料に基づき説明 資料P3～P6 保険給付費がかなりの伸びとなりましたが、赤字繰り入れ無しで、80,086千円の繰り越しとなりました。
委員	医療費がかなり増えていますが、今後財政的には大丈夫ですか？
事務局	保険給付費にかかる費用は県交付金で賄われることとなっており、それに対して事業納付金を県に支出しております。この納付金は、県が翌年度の医療費推計を行ったうえで県内各市町村の納付額が決まり、今年度については財政的な心配はないと思われまます。ただ、来年度以降納付金の額によっては、税率の改定等検討が必要となるかもしれませんので、その際にはご協議お願い

いしたいと思っております。

委員 医療費の推移のところ、1人あたりの給付費ですが、この増加要因はどのようなものでしょうか？私自身はそんなに医療にかかっていないのに、こんなに給付されていて何に給付されているのか少し驚いています。

事務局 高額療養費の伸びが大きく、令和元年度については、高度な医療が比較的多く生じたことで全体的に医療費が増加し、被保険者数が減少している分1人あたりにすると増加が際立つ結果となったと思われます。

委員 国保税の関係ですが、コロナの影響はどうでしょうか？

事務局 今年の所得が来年度の国保税算定に使用しますので、来年度少なからず影響があるのではないかと想定しております。

農業関係においては、多少の影響はあるものの、出荷等できていると聞いております。その他の関係で収入が減少される場合が想定されますので、状況を注視していきます。

委員 1人あたり保険給付費ですが、年齢で見るとどのような状況ですか？

事務局 高額医療の対象となるものは年齢に関わらず生じているようです。一般的に年齢が上がるにつれ、医療を受けられる方の割合も増えているようです。

委員 県支出金の特別交付金ですが、予算額に比べ決算額が増えた要因は？

事務局 市町村の取組状況に応じて交付される交付金となっており、予算時には確実に見込まれる額を計上しており、最終的には予算以上の交付を受けることができた結果です。

委員 分かりました。評価をいただいているということですね。

会長 他にはありませんか？無ければ「令和元年度北栄町国民健康保険事業特別会計決算について」の報告は、これで終わりたいと思います。続いて、(2)「令和2年度北栄町国民健康保険事業特別会計について」説明をお願いします。

事務局 資料に基づき説明 資料P7

予算区分等は昨年度とほぼ同様。5月及び9月補正の内容を説明。

5月補正について、新型コロナウイルス感染対応で傷病手当金にかかる予算を計上した点、9月補正について、前年度繰越金の処理に伴い、基金繰入の減額と

予備費の増額について説明。

委員 コロナ関係で検査を受けたときの費用負担はどうなりますか？保険対象でしょうか？

事務局 感染が疑われると相談センターが判断し、検査を受けた場合は全額公費となり個人負担も国保の負担もありません。自分の意思で個人的に検査を受ける場合は全額自己負担となります。

委員 傷病手当金の話がありましたが、これはどういう場合に支給されますか？

事務局 事業主ではなく、雇用されている方が対象となり、感染したことで仕事を休みその間の収入が途絶える部分について支援するものです。個人事業主は対象とならず、持続化給付金等の利用となるようです。

委員 コロナの影響で病院受診を控えていると聞きますが、北栄町はどうですか？

事務局 6月分までの医療費について、実績が届いておりますが、額だけで見ると昨年とほぼ同じ水準です。町内の医療機関に聞いてみたところ、4、5月は若干減少したとのことですが、それ以降は戻りつつあるとのことでした。

委員 医療機関によっては、次の受診までの間隔を空ける意味で調剤をまとめて出す対応をしているようです。

委員 県支出金の普通交付金が伸びているようですが、これは昨年度の医療費実績に伸び率を勘案して計上しているということですか？

事務局 そのとおりです。

会長 他にはありませんか？無ければ「令和2年度北栄町国民健康保険事業特別会計について」の報告は、これで終わりたいと思います。続いて、(3)「令和2年度北栄町国民健康保険税の調定状況」について説明をお願いします。

事務局 資料に基づき説明。資料P8  
被保険者数・加入世帯の減少、被保険者の所得が減少したことにより、前年度を下回る調定結果となった。  
参考に県内の保険料（税）決定状況について説明。

委員 資産割のことですが、資産割の率を下げるとなると、その分他の部分を上

げるということになるのですよね。

事務局

そのとおりです。

委員

資産割については、今の時代には合わないのではないかと思います。県全体で考えていくとなると、ゆくゆくはなくなっていくのではと感じています。

事務局

今後方式についての勉強会を予定しておりますので、理解を深めていきたいと考えております。

会長

他にはありませんか？無ければ「令和2年度北栄町国民健康保険税の調定状況」の報告は、これで終わりたいと思います。続いて、(4)「データヘルス計画に基づく保健事業の取組み状況」について説明をお願いします。

事務局

資料に基づき説明。別紙資料  
それぞれの目標に対しての具体的な取組み、評価、指標結果を説明。

委員

血圧・血糖の該当となる方の割合ですが、かなり高い割合に驚いています。

事務局

心筋系や脳血管の疾病の割合が本町は国や県の平均に比べ高い結果が出ております。近隣の町と比べても高いようです。  
飲酒や運動が関係しているのではというところから、先ほどの取組みを行っておりますが、まだ結果につながっていない状況です。  
引き続き取組みを継続していきます。

委員

男女比のあたりはどうですか？

事務局

いずれも国や県平均より高い結果となっております。

委員

地域性なのかもしれませんね。

委員

がん検診ですが、大腸がんの検診以外は会場なりに行く必要があり、手軽さが無いあたりも受診率が低いのでしょうか。

事務局

大腸がん検診については、各自治会の健康推進員のご協力で検体の回収を行っており、他に比べて高い受診率となっております。  
特定健診とがん検診の同日実施や休日健診の実施を継続して行い、受診率の向上を目指しております。

委員

コロナの影響で、たくさんの人を集めての事業が大変だと思っております。

事務局

いきいき健康講座などは、自治会から取りやめの連絡もあり、やむを得ない状況であります。今後の状況によっては、開催できる可能性もありますので、状況を見ながら少しでも事業実施できるよう取り組んでいきます。

会長

他にございませんか？（なし）

健康づくりは日々の地道な取り組みが大事ですので、継続して取り組みを進めてください。

内容については、以上です。続いて、「5 その他」について、事務局からありますでしょうか？

事務局

次回の協議会の開催時期ですが、10月下旬に算定方式の勉強会という形で開催させていただく予定です。

分かりました。

その他に委員のみなさまから何かございませんか？（特になし）

それでは、これで閉会といたします。どうも、ご苦労様でした。

閉会

午後8時30分

北栄町国民健康保険事業の運営に関する協議会

会 長

署名人

署名人